

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Mártes 26 de Diciembre de 1893.

Año XXII. Núm. 6.184.

Campana de Melilla

ESTADO DE LA CUESTION

Es evidente que en las esferas del poder dominan impresiones pacificas, en lo que se refiere al término de la campana de Melilla, y es también seguro que el general Martinez Campos tiene iguales impresiones, según nos comunican nuestros correspondientes.

Debemos, pues, esperar que la accion diplomática pondrá término y remate á ese doloroso y gravísimo conflicto, en mal hora provocado y con visible torpeza seguidó por el señor ministro de la Guerra.

Pero debemos exigir, á la vez, que no se transija en ninguno de aquellos puntos fundamentales de nuestro derecho, ya que en algún otro, muy secundario, quepa transigir. Son aquellos:

Castigo de los que ultrajaron nuestra bandera, oponiéndose á la construccion del fuerte de Sidi-Guariax, y dando muerte á gefes, oficiales y soldados españoles.

Desaloje de todo edificio poblado y grupo de gente armada que ocupan la zona neutral, la cual deberá demarcarse de nuevo, con alguna ventaja de territorio que afiance la integridad de nuestro campo.

Indemnizacion de todos los gastos que esta campana ha producido al Tesoro español, dándonos en garantia aquello que se juzgue mejor, además de las rentas de las Aduanas marroquíes.

Todo esto puede estipularse en un convenio provisional, como se hizo en 1860, y de igual modo que entonces, debería continuar un cuerpo de ejército en la plaza de Melilla y otro de observacion en un puerto de la costa que se comunique facilmente con Africa, hasta que las negociaciones terminen y la paz se asegure en un nuevo tratado.

Si esto se logra al fin, algo habremos obtenido de esa campana, que con tanta desdicha empezó, y no resultarán inútiles del todo los grandes esfuerzos que hizo el pais para defender la honra y la integridad de su territorio.

EL DIA 20 EN MELILLA

Melilla 20.—Los ingenieros trabajan en Sidi Guariax. Tendrán que rehacer la mitad del fuerte. El temporal desmoronó los muros, y en algunos puntos sufrieron mucho hasta los cimientos. Este percance atrasa por quince dias la construccion del fuerte. Los llamados X y Z estaban cubiertos de mezcla y no se resintieron.

A las doce salió el primer cuerpo de ejército á instruccion con artillería y caballería.

La tranquilidad es absoluta.

Desaparecieron los rumores que circularon ayer, insistentemente, de que irian las tropas á Mazuza si no venian los rehenes antes de las diez de la mañana.

La verdad es que siguen las negociaciones. El general Martinez Campos quería que los rehenes fueran entregados aquí, y Jarafa pretende llevarlos á Tanger para ponerlos á disposicion del sultán. Según mis informes, esto es lo que sucederá.

También se dijo hoy, como cosa segura, que Martinez Campos conferenciaria en Frajana con Muley-Jarafa. Tampoco es cierto. Verdad es que si Jarafa no estuviese enfermo, hubieran celebrado hoy la conferencia que debió celebrarse ayer en Sidi-Guariax. Esto al menos fue lo que dijo ayer el bajá al presentar al general las excusas del principe.

Los moros solo han devuelto una cuarta parte de las maderas robadas.

El artillero Marqués, herido por la explosion de una granada en el fuerte de San Lorenzo, falleció anoche. La herida, que se creyó al principio poco grave, se complicó, por haber sobrevenido hemorragia interior.

La impresion general de hoy es la misma de ayer. Las negociaciones siguen, aunque mas despacio, por la enfermedad de Muley Jarafa. Esto, que pudiera dar lugar á un conflicto, es difícil á la altura en que están las negociaciones.

Reina buen tiempo. El estado de las tropas es excelente.

EL DIA 21 EN MELILLA

Melilla 21.—Acaba de darse orden á los reservistas del 87 para que regresen á la Peninsula. Mañana embarcarán.

En las maniobras de ayer avanzaron por equivocacion los soldados de la division Ortega hasta dentro del territorio moro. Estos contemplaron indiferentemente los ejercicios de nuestras tropas.

El general Martinez Campos celebrará hoy una conferencia con el bajá.

Melilla 21.—El bajá, al conferenciar con el general Martinez Campos, se ha quejado de que las tropas hayan puesto sus plantas en territorio rifeño, añadiendo que tal acto ha disgustado mucho á Muley Jarafa. Las mujeres y niños huían, creyendo que nuestras fuerzas invadian intencionadamente su campo.

La causa de la equivocacion fué que los jefes tomaron las parejas que señalaban los límites por otras que en los ejercicios hacian las veces de supuesto enemigo.

Terminada la conferencia, decía el general Martinez Campos que los moros eran «chiquillos mal criados».

Melilla 21.—Absoluta carencia de noticias.

Apesar del fuerte viento poniente que reina, trabajan los ingenieros en el fuerte de la Concepcion, aunque con mucha dificultad.

Aunque habia orden para que las fuerzas del segundo cuerpo de ejército

saliasen á ejercicios de instruccion, no lo han hecho á causa del mal tiempo.

La bahía tranquila. Se está activando la descarga de diez buques que esperaban cesase el mal tiempo.

Sigue el desfile de correspondientes

Hoy salen los Sres. Almodóvar y Altolaguirre.

Gacetilla

Han transcurrido las fiestas en Navidad con la animacion de siempre, sin que tengamos que dar cuenta de ningun incidente desagradable. Más vale así.

Asegura el otro diario que la falta de gas que se observó anteayer no fué debida á un escape, como dijo EL BIEN PÚBLICO, si no á que el fluido que la fábrica producía era insuficiente para atender al consumo ordinario de la poblacion y al extraordinario de la «Industrial Mahonesa».

Peor está que no estaba. El escape á causa fortuita, independiente por tanto de la voluntad, mientras *lo otro...* podría acusar imprevision, y esto es mas grave, máxime cuando resultó en perjuicio de tercero, ó sea de la «Industrial Mahonesa» que se vió en la precision de suspender los trabajos y de los operarios que perdieron su jornal.

De donde se sigue que hay defensas que en vez de favorecer dañan, y que en esto como en muchas otras cosas *peor es meneallo*.

Nosotros nos limitamos á dar la noticia del incidente, sin comentarios; el otro diario, que siempre que de gas se trata los dedos se le antojan huéspedes, quiso darnos con la badila en los undillos y se hirió á si propio; ó á sus inspiradores, que tanto monta.

¿Cuándo aprenderá el colega á ser más cauto, no dejándose llevar de los arrebatos de su pasión *gasista*.

Otra cuentecita tenemos pendiente para con el diario democrático, y vamos á saldarla.

No tiene empeño—dice—«en hacer pasar á los agentes de la autoridad como á delatores de los señores Seguí; Marsal y otros como anarquistas»; pero si ellos no fueron—añade—¿de donde partió la delacion? Nadie mejor que el colega para averiguarlo. Su carácter de órgano oficioso del partido (!) fusionista mahonés y sobre todo su intinidad con alguno de los prohombres de la situacion que nos desgobierna, le colocan en circunstancias muy ventajosas para descubrir el secreto.

Venga, pues, de ahí: levante el colega la punta del velo ó descorra el velo por completo, y caiga el que caiga.

Por el hilo se saca el ovillo, y siguiendo este procedimiento no ha de serle acaso difícil á nuestro colega sacar en limpio la verdad de lo ocurrido.

¿Quién sabe! Tal vez sea cierto lo que *ni siquiera osaba suponer*, pues no en balde se ha dicho que «no hay peor cuña que la de la misma madera.»

La cantidad recaudada por la Asociacion de Beneficencia domiciliaria en la cuestacion efectuada el sábado de Navidad asciende á 157'93 pesetas. Se recogieron además 86 kilogramos de pan.

También este año la suerte se ha mostrado esquiva para los menorquines. Ni un premio de importancia nos ha *caído*, que sepamos, en el sorteo de Navidad, á pesar de que algunos que pretenden estar bien enterados aseguran que pasan de 16 mil duros los que ha jugado Menorca en dicha Loteria.

Un desengaño más y... hasta el año que viene.

Los pavos hanse vendido este año á muy bajo precio: los machos hasta á 45 céntimos de pta. la libra de 400 gramos y á 50 céntimos las hembras.

En las parroquias é iglesias de esta ciudad se han celebrado las funciones propias de la festividad del Nacimiento del Hombre-Dios, habiendo revestido el esplendor de costumbre.

Las Conferencias de San Vicente de Paul establecidas en esta ciudad, han repartido á los pobres que amparan un socorro extraordinario con motivo de las Pascuas.

El juéves, viérnes y sábado próximos, en la Depositaria de Hacienda pública de este partido se pagará los haberes del mes de Diciembre actual á las clases pasivas.

Con motivo de la festividad de ayer los buques extranjeros surtos en este puerto estuvieron engalanados todo el dia.

El sábado último el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis confirió en la capilla de su palacio episcopal de Ciudadela las siguientes Ordenes:

Diaconado.—D. Miguel Sureda Barber, de Ciudadela, y D. Onofre Liguereza Llopis, de Mahon.

Subdiaconado.—D. Bartolomé Hermenegildo Pons Meliá, de Alayor.

Primera clerical tonsura.—Don Antonio Marqués Llorens, de Ciudadela; D. Miguel Pons Ginard, D. Miguel Dalmedo Orfila y D. Gabriel Conforto Tuduri, de Mahon.

A todos les damos la enhorabuena.

El Teniente Coronel de Artillería don Ernesto Prieto Oroño, del Parque de esta Plaza, ha sido trasladado á la fundicion de bronce de Sevilla, y para aquella vacante ha sido nombrado el de igual clase D. Rodrigo Velez Ladron de Guevara.

Telegramas de nuestros vapores:
«Málaga 24.—Domingo ocho mañana llegó «Puerto-Mahon» sin novedad procedente de Melilla.—Duarte.»

«Barcelona 25 --Llegado «Nuevo Mahonés» á las tres. Calma toda la travesía.—Ginart.»

«Barcelona 25.—«Menorquin» llegado sin novedad dos y media madrugada.—Cabot.»

En el correo de hoy se han recibido listines del sorteo de la Lotería celebrada en Madrid el sábado. Según dichos listines, han obtenido premio de 2.500 pesetas los billetes números 6.826—21.611—21.620—31.936—45.206, y de 500 pesetas los números 292—6.832—14.052—19.892—21.612—31.922—31.932—36.232—45.202—50.002, despachados todos en la Administración del Sr. Hernandez.

Para Alcudia y Barcelona salieron ayer mañana los siguientes pasajeros en el vapor-correo «Menorquin»:

PARA ALCUDIA

D. Antonio Ferragut; Juan Gomila; Lorenzo Ramis; Miguel Bauzá; Antonio Monroi; Matias Sansaloni; Estéban Bonnin; Francisco Arbós; Pedro Daniel; María Vaqué; José Ibañez; Guillermo Perelló; Domingo Curró; Pedro José Cabanellas, y Juan Llompart y dos hijas.—Total, 17.

PARA BARCELONA

D. Vicente Carné; Angela Virgilia; Concha Hernandez; Cándido Monfort; Emilio Verger; Miguel Aliada; L. C. Llabrés; Juan Humbert; José Calveil, y Ramon Barrera.—Total, 10.

Para id. id. los siguientes en el vapor «Nuevo Mahonés»:

PARA ALCUDIA

D. José Estrany.

PARA BARCELONA

D. Vicente Igual; Antonio Matei; Deogracia Sanchez; Justina Justetti; Enrique Cardoua y esposa; Guido Segré, y Antonio Pallicer.—Total, 8.

Los pasajeros llegados esta madrugada de Palma en el vapor «Menorca» son los siguientes:

D. Bartolomé Feliu; Juan Canals; Sebastian Fullana; José Pons; Guillermo Bosch; Margarita Olives y una hija; Bartolomé Amorós; Martín Juan; Antonio Bannasar; Antonio Noguera; Rafael Umbert; Joaquín Bernial; Juana Garcías; Francisco Lucena, y José Richart.—Total 16.

Cultos

En la parroquial iglesia de S. Francisco de Asis, mañana miércoles á las 9 habrá Misa mayor solemne y votiva en honor de S. Juan Apóstol y Evangelista, como se celebra todos los años, con sermón que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro.

Jubileo-Circular de las Cuarenta-Horas, continúa en la iglesia del Asilo de Huérfanos, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 4 y media hasta las 6; después se practicará el Novenario del Niño Jesús.

También se dedica el mismo Novenario en las Concepcionistas, al caer de la tarde después del Santísimo Rosario

En las tres iglesias parroquiales, Concepcion y S. José, se reza el Santísimo Rosario á Jesús, María y José en la cueva de Belén.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 17 Diciembre.—1 vaca, 176 ki-

los, vergel de P. Mir, y 2 carneros, 29, 1 de Egipto y 1 de Palma.

Día 20.—1 vaca, 188 kilos, huerto de Turdunell; 1 id., 211, estancia de Miguel Villalonga; 1 ternero, 124, Refal Culom; 1 teruera, 87, noria de S'Espenada de Mercadal; 1 id., 98, estancia de Miguel Villalonga; 2 carneros, 26, Biniati de Antonio; 2 id. y 2 cabras, 47, los primeros de Palma y las segundas de Santa Tresa; 3 cabras, 22, Se Bufera (Fornells), y 9 cerdos, 966.

Telegramas DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 23.—8:30 m.

Dicen de Melilla que los «askaris» destruyen las trincheras levantadas por los moros dentro la zona neutral, y que se han terminado los trabajos de construcción del fuerte de la Concepcion.

El Sr. Gamazo guarda cama.

Se ha practicado la tercera cura al Sr. Sagasta, asegurándose que con éxito.

Madrid 23.—5 t.

Telegrafían de Barcelona que han sido detenidos tres anarquistas confesos de participación en los sucesos de Pallás y del Liceo. En una montaña próxima á dicha ciudad se han encontrado cuarenta bombas de hierro cónicas, que estaban ocultas en una covacha junto con bombonas conteniendo ácidos y otros ingredientes. Háse verificado un registro en casa de uno de los presos dando buen resultado.

Madrid 23.—8:30 a.

Ha estallado una huelga de los panaderos que se teme llegue á hacerse general. Las Autoridades han tomado las oportunas medidas para evitar toda coacción, y así mismo se tienen dispuestos los operarios del Ayuntamiento, del Gobierno de provincia, tahoneros militares y de las prisiones en prevision de los conflictos que pudiera traer la huelga si tomare más incremento.

Desmientese que se haya enviado un «ultimatum» al Sultán. Sábese que si este caso llegare el Gobierno español procurará ante todo garantizar la demarcación de límites y la indemnización.

Madrid 23.—10 n.

Noticias de Zaragoza aseguran que el premio mayor ha correspondido á un carnicero, calculándose que había cedido participaciones á unos descientos de sus parroquianos, en la mayoría criados.

Dícese que ha llegado á Melilla el hijo del Sultán.

Madrid 24.—2 m.

Es imposible comunicar otras impresiones que las propias del día: óyese por do quiera ruido ensordecedor y nótase en las calles la extraor-

dinaria animación que suele traer consigo la Noche-Buena.

Hábase propagado el rumor de que en el Ministerio de la Gobernación y en la Delegación de Vigilancia se tenían noticias de que para esta noche se tramaba un complot anarquista. Afortunadamente los hechos han demostrado la falsedad de dicha especie.

Madrid 24.—8 n.

Telegrafían desde Melilla que apesar de las fiestas háse trabajado en las obras de Aguariach después de celebrar Misa de campaña. Los moros continúan destruyendo las trincheras.

El señor Presidente del Consejo de Ministros ha experimentado algún alivio en su dolencia.

Los círculos políticos hállanse desiertos, razón por la cual hay gran escasez de noticias de interés. En cambio, en las calles y sitios públicos reina la animación consiguiente á Noche-Buena.

La huelga de los panaderos continúa con igual firmeza. Háanse verificado algunas prisiones. El pan abunda.

Madrid 25.—7:15 n.

El Sr. Martínez Campos ha enviado espresiva felicitación de Pascuas al Presidente del Consejo y á todos los ministros.

En el ministerio de Estado se desmiente que los jefes askaris intervengan en la destrucción de las trincheras, asegurando que cada kábila destruye las suyas en presencia de militares españoles.

Madrid 25.—9:55 n.

Noticias de Tánger aseguran que el Sultán ha llegado á Marruecos.

Continúa la huelga de los panaderos, siendo detenidos muchos de ellos.

Dícese que anoche varios huelguistas hirieron á algunos de sus compañeros que continuaban trabajando.

Araaf ha obsequiado al Sr. Martínez Campos con un magnífico caballo, que el general ha aceptado, en la condición de que se lo devolverá si no se dan á España las debidas satisfacciones.

El vapor «Isla de Cuba» ha salido de Melilla llevando pliegos urgentes para Tánger.

Madrid 26.—3:10 madrugada.

Melilla.—Han sido detenidos cuatro sujetos que resultan comprometidos en la cuestión de contrabando de guerra.

Mañana celebrarán meeting los panaderos de esta Corte que se han declarado en huelga para acordar la línea de conducta que deben seguir.

Hay escasez de noticias.

ANUNCIOS

Subasta

El domingo 31 de este mes se venderán en licitación verbal la casa número 20 y dos solares contiguos en la calle de Aleman del pueblo de San Luis. El acto tendrá lugar en el mismo local á las 3 de la tarde.

Dará razón su dueño y la Agencia administrativa, calle Iglesia número 12.

Subasta

El día 1.º de Enero del próximo año de 1894, á las diez de la mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la posturasea del agrado de su dueño y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, las fincas siguientes:

1.º Una casa de campo, señalada con el número 48, y tres huertecitos contiguos, situada en Llumasanas.

2.º Dos campillos de 9 almudes tierra sembrado situados igualmente en Llumasanas.

3.º Un cercado antes viña de 1.400 cepas situado tambien en Llumasanas y punto conocido por el Canal.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

Subasta

El día 1.º Enero del próximo año de 1894, á las 11 de la mañana, se venderá en licitación verbal, siempre que la posturasea del agrado de su dueño, y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, una porción de terreno de 8 cuarteras tierra sembrado, con boyera, pajar, era y cisterna, situada en terreno de Turmedent del término de Alayor.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta, obran en poder del referido Notario.

Para vender ó alquilar

Lo está la casa de la calle de Gracia número 47. Informes en el núm. 46 de la misma calle.

Nodriza

Una jóven, leche de diez meses, desea encontrar criatura para amamantar. Informes, calle Arraval n.º 97.

Para vender

Lo está la casa de la calle de la Plana número 13 y 15. Para informes, calle del Carmen número 35

Nodriza

Desea criatura para amamantar, leche de 9 meses que vive en el pueblo de San Cristóbal, calle de San Jaime número 3.

Para vender

Lo están las casas recién construidas de la calle de Sta. Eulalia números 60 y 61: otra sin numerar y otra número 46 B. compuesta de cochera y local para caballería. Para su ajuste en la misma calle n.º 46 B.

En venta

El predio llamado el FURÍ DE BAIX del término de Ciudadela, perteneciente á la herencia de D.ª Juana Riola y Carreras. Libre de todo gravamen.

Y la casa calle de Anuncivay núms. 6, 8 y 10 de esta Ciudad.

Informará del precio y condiciones el abogado D. Juan J. Vidal (San Jorge, 27)

TEATRO PRINCIPAL

COMPANÍA LÍRICO-ITALIANA
bajo la dirección del Mtro Sig. Bellissimo

Funcion para hoy martes

10.º de Abono.

1.ª Serie.

Se pondrá en escena la aplaudida ópera en 5 actos del Mtro. Gounod, titulada:

FAUST

A las ocho.

Precios los de costumbre.

Imp. de M. Parpal